



28 de abril de 2015

ANTICORRUPCIÓN EXCULPA AL PP DE DELITO FISCAL Y PIDE CINCO AÑOS PARA BÁRCENAS Y LAPUERTA

La Fiscalía Anticorrupción considera que el PP no cometió delito fiscal por no tributar en el Impuesto de Sociedades de 2008 las donaciones de empresarios reflejadas en los denominados papeles de Bárcenas, si bien considera al partido responsable civil subsidiario del delito fiscal que atribuye a sus extesoreros Luis Bárcenas y Álvaro Lapuerta por el pago en negro de parte de las obras de reforma en la sede del partido en Madrid. El fiscal Antonio Romeral da por acreditada la caja B del PP que manejaban Bárcenas y Lapuerta “ajena al control del departamento de contabilidad”, y les atribuye un delito fiscal, otro de apropiación indebida y un tercero de falsedad documental, por los que les reclama para cada uno de ellos cinco años de cárcel.

RAJOY CONFIRMA SU CANDIDATURA Y DESCARTA CAMBIOS EN EL PP

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, confirmó ayer que quiere ser candidato. “Yo quiero ser candidato. Confíen en mí, les irá bien. Háganme caso”, dijo ayer cuando se le preguntó sobre su continuidad en un desayuno informativo organizado por Europa Press. Rajoy descartó que vaya a hacer cambios en el PP, con independencia de lo que ocurra el 24 de mayo. “El PP está bien”, dijo, e insistió en que es una opción que garantiza “seguridad y estabilidad”. Preguntado sobre la posibilidad de hacer coincidir las elecciones generales con las catalanas, previstas para el 27 de septiembre, el jefe del Ejecutivo dijo que no iba a descartar “absolutamente nada”, si bien a continuación aclaró que su intención es convocar las elecciones “hacia finales de año”.

OPINIÓN

Rajoy debe explicar por qué quiere ser candidato y para qué quiere un nuevo mandato (EL PAÍS)

Rajoy basa su candidatura en una recuperación creíble pero insuficiente (EL MUNDO)

SUMARIO

NACIONAL

Cifuentes dice que no eludirá el diálogo y buscará acuerdos

Los Reyes presiden en la Sagrada Familia el funeral por las víctimas de los Alpes



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ECONOMÍA

El juez propone juzgar a la cúpula de la CAM por falsear cuentas y apropiarse de 47 millones

INTERNACIONAL

Los primeros españoles evacuados en Nepal llegan a Nueva Delhi

Tsipras aparta a Varoufakis de las negociaciones con la UE

Estado de emergencia en Baltimore por los disturbios tras el funeral de un joven afroamericano

OPINIÓN

La solidaridad con Nepal no debe ser efímera (EL PAÍS)

Cómo ayudar a Nepal (LA VANGUARDIA)

ACTUALIDAD

ANTICORRUPCIÓN EXCULPA AL PP DE DELITO FISCAL Y PIDE CINCO AÑOS PARA BÁRCENAS Y LAPUERTA

La Fiscalía Anticorrupción considera que el PP no cometió delito fiscal por no tributar en el Impuesto de Sociedades de 2008 las donaciones de empresarios reflejadas en los denominados papeles de Bárcenas, si bien considera al partido responsable civil subsidiario del delito fiscal que atribuye a sus extesoreros Luis Bárcenas y Álvaro Lapuerta por el pago en negro de parte de las obras de reforma en la sede del partido en Madrid. El fiscal Antonio Romeral da por acreditada la caja B del PP que manejaban Bárcenas y Lapuerta “ajena al control del departamento de contabilidad”, y les atribuye un delito fiscal, otro de apropiación indebida y un tercero de falsedad documental, por los que les reclama para cada uno de ellos cinco años de cárcel. Así lo considera la Fiscalía en el escrito de acusación sobre los papeles de Bárcenas que ayer presentó en el Juzgado Central de Instrucción número 5 de la Audiencia Nacional.

El fiscal recuerda que, en sucesivos informes, la Agencia Tributaria sostuvo que las donaciones anotadas en los papeles de Bárcenas estaban exentas de tributar en el Impuesto de Sociedades, y apunta que, en todo caso, de incluir esas rentas la cuota presuntamente defraudada sería de 25.630 euros, por debajo del umbral que marca la existencia de delito.

Además de los cinco años de cárcel, el fiscal reclama a Bárcenas y Lapuerta multas que suman 261.000 euros. Mientras, para el exgerente del PP Cristóbal Páez reclama 18 meses de cárcel y 102.500 euros de multa. Para el arquitecto que dirigió la reforma de la sede del PP, Gonzalo Urquijo, y su socia en Unifica, Belén García, solicita tres años y diez meses de cárcel por fraude fiscal y falsedad documental y una multa de 450.000 euros.

Según el fiscal, durante el tiempo en que fueron tesoreros y gerentes Bárcenas y Lapuerta recibieron fondos en metálico aportados al PP por empresarios que no podían hacer donaciones al partido porque así se lo prohibía la ley. “Del ingreso y gasto de esos caudales no se dejó constancia en la contabilidad que la formación política presentaba al Tribunal de Cuentas”, detalla Romeral, que apunta que esos ingresos y gastos “se llevaban en unas hojas a modo de contabilidad paralela que cumplimentaban” los dos extesoreros. Ese dinero era “ajeno a todo control del departamento de contabilidad y del cajero del partido”. Parte de dinero se utilizó para pagar las obras en la sede de la calle Génova, y fueron los extesoreros los que propusieron a Urquijo pagar una parte de dinero en negro a cambio de un descuento “del 8% o del 10%”.

Anticorrupción sostiene que Lapuerta, con el visto bueno de Bárcenas, se apropió de 139.700 euros de la caja B en octubre de 2004 para adquirir acciones de Libertad Digital. Lapuerta vendió las acciones por 209.550 euros “que no repuso en la caja B”.



28 de abril de 2015

“La fiscalía cree probada la caja b del PP pero no le atribuye delito fiscal”, titula *EL PAÍS*. Según *EL MUNDO*, y *LA VANGUARDIA*. “Anticorrupción exculpa al PP de delito fiscal y pide 5 años para Bárcenas”. *ABC* destaca que el fiscal “dice que sólo Lapuerta y Bárcenas manejaban la caja B del PP”. “Anticorrupción concluye que el PP era “ajeno” a la “caja B” de Bárcenas”, es el titular de *LA RAZÓN*. Para *EL PERIÓDICO*, “la fiscalía exculpa a los populares de delito tributario”.

EL PAÍS 1, 10, 11/*EL MUNDO* 1, 6/*ABC* 20/*LA VANGUARDIA* 1, 14, 15/*EL PERIÓDICO* 1, 18, 19/*LA RAZÓN* 1, 20, 21/*CINCO DÍAS* 31



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

RAJOY CONFIRMA SU CANDIDATURA Y DESCARTA CAMBIOS EN EL PP

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, confirmó ayer que quiere ser candidato. “Yo quiero ser candidato. Confíen en mí, les irá bien. Háganme caso”, dijo ayer cuando se le preguntó sobre su continuidad en un desayuno informativo organizado por Europa Press. Rajoy descartó que vaya a hacer cambios en el PP, con independencia de lo que ocurra el 24 de mayo. “El PP está bien”, dijo, e insistió en que es una opción que garantiza “seguridad y estabilidad”.

Preguntado sobre la posibilidad de hacer coincidir las elecciones generales con las catalanas, previstas para el 27 de septiembre, el jefe del Ejecutivo dijo que no iba a descartar “absolutamente nada”, si bien a continuación aclaró que su intención es convocar las elecciones “hacia finales de año”. “Los que me conocen saben que entre mis innumerables defectos no está hacer cositas a corto plazo”, añadió. Rajoy no quiso entrar a valorar el caso Rato y se limitó a decir que ya ha dicho “absolutamente todo” lo que tenía que decir, si bien elogió “la gran gestión” que hizo Rodrigo Rato como vicepresidente económico.

Rajoy avanzó que en 2015 el crecimiento de la economía española será del 2,9%, cifra similar a la que se tendrá en 2016. “Con prudencia les digo que España va a ser la economía del euro que más crezca entre las grandes y con una diferencia considerable respecto a la media”, añadió. Este crecimiento, apuntó, irá acompañado de la creación de un millón de empleos entre 2014 y 2015 y también de sucesivas bajadas de impuestos. Dijo confiar en que el balance positivo que ofrece su Gobierno en el apartado económico y la solidez del PP, frente a proyectos “frívolos”, permitan que se refleje de forma positiva en las urnas el 24 de mayo. “El PP es una fuerza política que no se ha inventado hace media hora, tiene representación en toda España. Estamos en condiciones de ganar. Hablar de pactos no tiene sentido en estos momentos”, enfatizó.

28 de abril de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

“Rajoy despeja las dudas sobre su candidatura y pide confiar en él”, es el titular de primera de *EL PAÍS*. Según *EL MUNDO*, “Rajoy anuncia su candidatura con derroche de optimismo”. En páginas interiores, el diario sostiene que el presidente “frena en seco el debate sucesorio”. “Rajoy ve fuerte al PP ante las próximas elecciones y confirma que se presentará a la reelección”, es el titular de *ABC*. Para *LA VANGUARDIA*, “Rajoy sale al paso de las críticas con el anuncio de su candidatura”, mientras que *EL PERIÓDICO* destaca que “Rajoy avisa de que repetirá aunque el PP pierda en mayo”. *LA RAZÓN* titula con las palabras del presidente: “Quiero ser el candidato. Confíen en mí, les irá bien”.

EL PAÍS 1, 12/*EL MUNDO* 1, 4, 5/*ABC* 2, 18, 19/*LA VANGUARDIA* 1, 13, 14/*EL PERIÓDICO* 1, 18/*LA RAZÓN* 22, 23/*CINCO DÍAS* 1, 28, 29/*EL ECONOMISTA* 1, 64, 65

Mas revisará la fecha electoral si Rajoy convoca las generales el 27-S

El presidente de la Generalitat, Artur Mas, dijo ayer que en lo que depende de él “no hay que dudar” de que las elecciones catalanas serán el 27 de septiembre, si bien se mostró ayer dispuesto a revisar la fecha si el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, decide convocar las generales el mismo día. “Yo querría hablar con la gente de Cataluña y después decidir si se mantiene o se cambia la fecha en función de lo que hagan en Madrid”, aseguró en una entrevista en el canal *8tv*.

En cualquier caso, Mas reafirmó su compromiso de llevar el proceso soberanista hasta el final. “La última de mis intenciones es detener el proceso político catalán y en mi mano está poner el instrumento para que quede visto para sentencia”, se comprometió en alusión a la celebración de las elecciones, unas elecciones a las que el carácter plebiscitario se las dará, según dijo, la gente, “y esto nadie podrá impedirlo”. Mas dijo que el apoyo a la opción independentista se contaría por la mayoría absoluta de diputados en el Parlament, no de votos, aunque admitió que si ésta también se produjera sería mucho mejor.

LA VANGUARDIA 16/*EL PERIÓDICO* 19/*AGENCIAS*

CIFUENTES DICE QUE NO ELUDIRÁ EL DIÁLOGO Y BUSCARÁ ACUERDOS

La candidata del PP a la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, aseguró ayer en *LA RAZÓN* que presentará un programa “claro y sencillo” y que no eludirá “el diálogo”. “Tengo el propósito de hablar con todos desde un espíritu constructivo, llegar a acuerdos y no negarle a nadie su parte de razón ni su derecho a disentir”, dijo. Cifuentes defendió la política como una vía “para acercar posturas” y no “para despreciar al adversario” ni para sostener “exclusiones a priori en la demagogia, el miedo o las ansias de poder”.

Respecto a la corrupción, dijo que los casos que ha habido en su partido le producen “estupor, vergüenza y rabia”, e insistió en que la política del PP en ese sentido será de tolerancia cero. “Que quien la haga la pague, que vaya a la cárcel sin posibilidad de indulto”, subrayó.

28 de abril de 2015

En cuanto a su programa electoral, “de obligado cumplimiento”, destacó que entre sus prioridades está la lucha contra el paro y defendió su intención de mantener un sistema fiscal que sea entendido “como un principio de solidaridad social y no como una maquinaria de recaudación”.

Asimismo, defendió las reformas puestas en marcha por el Gobierno, “algunas incómodas e impopulares” que han provocado “desgaste electoral”, según reconoció, y destacó que Madrid ha sabido convertirse en “el motor económico de España, aplicando fórmulas que van en el ADN del PP, como la bajada de impuestos, la austeridad y la reactivación económica”. Cifuentes prometió mantener esa senda y afrontar el futuro con “eficacia y acierto” tras el 24 de mayo.

LA RAZÓN 1, 10-18



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LOS REYES PRESIDEN EN LA SAGRADA FAMILIA EL FUNERAL POR LAS VÍCTIMAS DE LOS ALPES

Los Reyes presidieron ayer en la Sagrada Familia de Barcelona un emotivo y multitudinario funeral por las víctimas del avión de Germanwings que se estrelló el pasado 24 de marzo en los Alpes franceses. Al funeral, oficiado por el arzobispo de Barcelona, el cardenal Lluís Martínez Sistach, asistieron el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y el de la Generalitat, Artur Mas, además de otros presidentes autonómicos, y los presidentes del Congreso, del Senado y del Tribunal Constitucional.

Además de los familiares de las víctimas, asistieron a la ceremonia los alumnos del instituto Giola de Llinars del Vallés (Barcelona), donde estuvo un grupo de alumnos alemanes que murieron cuando regresaban a sus casas tras un intercambio escolar. Los alumnos portaron 150 velas, una por cada víctima, que depositaron en las escaleras del altar de la basílica. Durante la homilía, Martínez Sistach tuvo palabras de recuerdo para las víctimas del terremoto de Nepal y de las pateras del Mediterráneo. Al finalizar la misa, los Reyes y las autoridades recorrieron el templo dando el pésame, uno a uno, a los familiares de las víctimas.

EL PAÍS 18/EL MUNDO 1,12/ABC 24/LA VANGUARDIA 8,10/EL PERIÓDICO 1,2-4/LA RAZÓN 27/AGENCIAS

28 de abril de 2015

LOS PRIMEROS ESPAÑOLES EVACUADOS DE NEPAL LLEGAN A NUEVA DELHI

Los primeros treinta y siete españoles en ser evacuados de Katmandú tras el terremoto que asoló Nepal llegaron anoche en un avión de la compañía SpiceJet a Nueva Delhi, donde fueron recibidos por el ministro de Exteriores, José Manuel García-Margallo. Posteriormente, esta madrugada ha aterrizado en la capital india un avión de las Fuerzas Armadas en el que ha sido evacuado un segundo grupo de españoles, según ha informado la Embajada de España en India, que no ha detallado el número de ciudadanos, si bien estaba previsto que fueran 78. Asimismo, hoy se espera que llegue a Nueva Delhi otro avión de SpiceJet con entre 70 y 80 españoles. **García-Margallo** agradeció la “intervención directa” y la “generosidad” del primer ministro indio, Narendra Modi.

Entretanto, el caos reina en Katmandú, donde miles de nepalíes siguen en las calles dos días después de que un seísmo de 7,9 en la escala Richter golpeará la capital y las zonas adyacentes. Los equipos de rescate se esfuerzan en encontrar supervivientes bajo los escombros y la ayuda internacional es todavía insuficiente. El número de muertos supera ya los 4.000 y el de heridos los 7.000, mientras un número indeterminado de personas sigue desaparecido. Desde el pasado sábado, Nepal ha registrado medio centenar de réplicas, la de mayor intensidad con un temblor de 6,7 grados en la escala de Richter.

El Gobierno de Nepal ha reconocido que está desbordado ante la magnitud del desastre y ha pedido ayuda a la comunidad internacional. Los problemas en las comunicaciones, interrumpidas en muchas zonas, y los cortes en las carreteras impiden acceder a algunas localidades y áreas fuera de Katmandú, más próximas al epicentro. Por ello, las ONG advierten de que aún es pronto para hacer una valoración precisa de la magnitud de esta tragedia.

EL PAÍS 1,2-5/EL MUNDO 22-25/ABC 2,26-29/LA VANGUARDIA 1,3-8/EL PERIÓDICO 1,12-14/LA RAZÓN 1,30-33/AGENCIAS

TSIPRAS APARTA A VAROUFAKIS DE LAS NEGOCIACIONES CON LA UE

El primer ministro griego, Alexis Tsipras, anunció ayer que a partir de ahora el catedrático de Economía Efclidis Tsakalotos, *número dos* de Exteriores, será el coordinador del equipo negociador con la Unión Europea. Los diarios consideran que de esta forma Tsipras aparta al titular de Finanzas, Yanis Varoufakis, después de las críticas recibidas tras la reunión del Eurogrupo en Riga.

Otro movimiento considerado como una pérdida de poder de Varoufakis es la sustitución de su secretario general, Nikos Theocharakis, como representante de Grecia ante el denominado ‘grupo de Bruselas’, nombre con el que se ha rebautizado a la troika. En su lugar ha sido nombrado George Chouliarakis, considerado próximo al vicepresidente, Yanis Dragasakis.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de abril de 2015

La Bolsa de Atenas se disparó más de un 4,3% tras estas decisiones, y la prima de riesgo helena cayó 100 puntos, que al cierre se situaba en 1.163,4 puntos.

Por otro lado, el primer ministro griego, **Alexis Tsipras**, descartó ayer de forma categórica la convocatoria de elecciones anticipadas en caso de que no se llegue a un acuerdo con los acreedores, pero no la posibilidad de convocar un referéndum. Tsipras reiteró, durante un programa de entrevistas con participación ciudadana emitido en la televisión Star, su confianza en que se llegará a un acuerdo con las instituciones que permitirá el desembolso del último tramo del rescate, pero señaló que en caso de que se plantee una situación que no corresponda al mandato recibido en las urnas, consultaría al pueblo mediante un referéndum. Tsipras respaldó a su ministro de Finanzas, Yanis Varoufakis, contra las fuertes críticas de los socios del Eurogrupo, y aseguró que es una “baza” importante del Gobierno.

EL PAÍS 1,7/EL MUNDO 1,30/ABC 30/LA VANGUARDIA 50/EL PERIÓDICO 1,15/LA RAZÓN 1,38/CINCO DÍAS 1,18/EL ECONOMISTA 1,67/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ESTADO DE EMERGENCIA EN BALTIMORE POR LOS DISTURBIOS TRAS EL FUNERAL DE UN JOVEN AFROAMERICANO

El gobernador de Maryland, Larry Hogan, declaró ayer el estado de emergencia en Baltimore por los violentos disturbios desencadenados tras el funeral del joven afroamericano Freddie Grey, muerto el pasado 19 de abril, después de resultar herido mientras era detenido. Los disturbios dejaron al menos siete miembros de las fuerzas de seguridad “seriamente heridos”, así como varios vehículos dañados por los manifestantes, según apuntaron las autoridades.

La Guardia Nacional de Maryland pidió hasta 5.000 agentes más y la Policía estatal otros 500 agentes adicionales para controlar las protestas. El gobernador Larry Hogan dijo que la movilización de la Guardia Nacional es “el último recurso para restaurar el orden”.

AGENCIAS/LA VANGUARDIA 10

Y ADEMÁS...

28 de abril de 2015

NACIONAL

- El PSOE da por hecha la investidura de Susana Díaz la próxima semana (*EL PAÍS 14*) Frenazo al “optimismo” de Susana Díaz. Podemos y Ciudadanos mantienen su voto en contra pese al paso atrás de Griñán y Chaves (*EL MUNDO 10, 11*) Díaz: “Seré presidenta porque lo quieren las urnas, espero que no boicoteen” (Agencias)
- Sánchez promete fijar cupos de empleo temporal por sectores (*EL PAÍS 15*)
- Monedero está “casi seguro” de que no aceptará ser diputado y pide que Podemos “recupere el frescor del 15-M” (Agencias) Podemos promete a las pymes una fórmula para renegociar sus deudas bancarias (*EL PAÍS 13/EL MUNDO 11/EL ECONOMISTA 66*)
- Aguirre dice que los madrileños “no quieren ver a gente sin hogar” y se compromete a facilitar más plazas en albergues (Agencias)
- Antonio Miguel Carmona: “Prefiero llevar en mi lista a Eliot Ness que a Al Capone, como hacen otros” (*ABC 22, 23*. Entrevista) Carmona recargará un 50% el IBI de las viviendas vacías de los bancos o se las expropiará tres años para evitar desahucios (Agencias)
- Alberto Garzón dice que la candidatura encabezada por Raquel López a la Alcaldía de Madrid no cuenta con el respaldo de la dirección nacional de IU (Agencias)
- Gran parte del plan fiscal de Rivera coincide con el de la fundación Aznar (*EL PAÍS 13*)
- PSOE e IU acusan a Pujalte de uso indebido de su condición de diputado (*EL PAÍS 18*)
- Alfonso Rus oculta su patrimonio: dos sociedades suyas que no registraban sus cuentas son titulares de 25 inmuebles (*EL MUNDO 8*)
- Rato tiene un mes para poner 5,7 millones de la nueva fianza (*EL PAÍS 16*) El exvicepresidente tiene seis casas, un molino, un hotel y el 25% de un centro comercial (*EL ECONOMISTA 1, 63*)
- La Audiencia Nacional tacha de “detestables” las “actitudes corruptas” de la red de Granados (*LA RAZÓN 25*)
- El PSOE dispara las ayudas a dedo en la Diputación de Huesca (*ABC 25*)
- Los obispos tildan a la corrupción de “mal moral” (*EL MUNDO 6/LA VANGUARDIA 15/LA RAZÓN 40*)
- El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, acusa a Nous Catalans de “enredar” con el islamismo e “interferir” en las relaciones con Rabat (*EL MUNDO 15/LA VANGUARDIA 17*)
- Interior aplica a los presos yihadistas la política de dispersión (*EL PAÍS 16*)
- ABC accede a las declaraciones de agentes imputados por trato degradante a inmigrantes. “¿Cree que la persona que está en la escalera tiene posibilidades de atacarle?”, preguntó el juez (*ABC 1, 16, 17*)
- Desmontada una red de venta de armas de guerra de la que formaba parte un policía (*EL PAÍS 22*)
- España quiere vender a India buques y aviones militares por 4.000 millones (*EL PAÍS 20*)



28 de abril de 2015

INTERNACIONAL

- La UE muestra su apoyo a Kiev pero no enviará una misión militar (Todos)
- Renzi muestra a la ONU y a la UE los esfuerzos de su país para afrontar la situación migratoria en el Mediterráneo (Agencias)
- Críticas internas a Cameron por su campaña “sin pasión” (LA RAZÓN 34)
- Irán protagoniza la apertura de la conferencia de desarme nuclear de la ONU. EEUU acelerará el desmantelamiento de cabezas nucleares retiradas (Agencias)
- El Estado Islámico degüella a cinco periodistas libios (ABC 31)
- Al menos 19 muertos por la explosión de tres coches bomba en Bagdad (Agencias)
- Un policía muerto y dos heridos en un ataque a una comisaria en la ciudad bosnia de Zvornik (Agencias)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

RAJOY DEBE EXPLICAR POR QUÉ QUIERE SER CANDIDATO Y PARA QUÉ QUIERE UN NUEVO MANDATO

“El único que permanece inmóvil en el escenario político es el jefe del Gobierno y líder del PP, que intenta dar la impresión de que él es el mejor de entre los suyos”. “Tras haber dejado pasar todas las oportunidades de abordar los escándalos de Gürtel y de los *papeles de Bárcenas* cuando se sentía más fuerte políticamente, ahora tampoco se le ve dispuesto a aclarar las sombras que rodean la detención de Rodrigo Rato y su casi inmediata puesta en libertad”. Ganar tiempo, conseguir un segundo mandato ¿para qué? “España ha estado al borde de ver intervenida su economía, la amenaza del independentismo catalán no ha sido conjurada y los escándalos continuarán pesando sobre los próximos meses y años. Hay que entender la declaración presidencial de declararse candidato a la reelección presidencial “como una advertencia a su partido para que calle aunque los resultados del 24 de mayo sean malos”. “Pero pedir un acto de fe no basta. Es difícil mantenerse en La Moncloa sin explicar para qué se quiere el puesto – algo más estimulante que la suposición de que sus rivales son peores – y en qué será diferente el nuevo mandato del que se encamina a la estación término con tantos problemas acumulados”.

EL PAÍS 30. Editorial

RAJOY BASA SU CANDIDATURA EN UNA RECUPERACIÓN CREÍBLE PERO INSUFICIENTE

Rajoy anunció ayer de forma explícita que será el candidato de su partido a las generales e “insistió en fiarlo todo a un derroche de optimismo acerca de la recuperación, poniendo freno a las voces que desde dentro del PP, donde reina la tensión y el nerviosismo ante las perspectivas que muestran las encuestas, reclaman que se afronte una renovación que sirva para impulsar un discurso de acción política receptivo a la pulsión de cambio que late en la sociedad española y firme en sus principios ideológicos”. El sufrimiento de tantos españoles y su decepción con la falta de ejemplaridad han debilitado de tal manera los vínculos de representatividad que “no es suficiente con ofrecer datos de recuperación y confiar en que se conviertan en votos”. “A subrayar esta evidencia vino ayer un tradicional aliado del PP, la Iglesia, a través de una pastoral que descalifica la corrupción y denuncia las desigualdades de la austeridad. “El PP debe asumir como propia su corrupción, en lugar de presentarse como víctima, para que sus medidas de regeneración – muy insuficientes hasta la fecha – tengan alguna credibilidad”. “Y tiene también que mostrarse mucho más sensible hacia quienes más han padecido la crisis”. El partido presumió este fin de semana de haber cumplido el 90% del programa. “Pero no puede olvidar que en el 10% restante está la esencia que esperaban sus votantes y que será en la emoción de la política y no en la frialdad macroeconómica donde se jugarán las próximas elecciones”.

EL MUNDO 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de abril de 2015

Hay que mantener fijo el rumbo (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Para que la senda de crecimiento se consolide y se mantenga “es necesario que no haya cambios bruscos de rumbo”. Tal y como dijo Rajoy hay una “oportunidad real de que comience un largo periodo de bienestar y hay que confiar en quienes lo han hecho posible”.

Los riesgos de crecer demasiado (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) “Ante la cercanía de unas elecciones que aventuran inestabilidad y riesgo de importante pérdida de posiciones para el Gobierno, se han terminado las reformas”.

¿Rajoy, candidato? (*M.A. AGUILAR. EL PAÍS 14*) “A estas alturas, nadie da por buena la garantía de seguridad y estabilidad” con el PP.

Risas y aplausos (*L. MÉNDEZ. EL MUNDO 4*) El PP es “un partido encadenado voluntariamente a su líder”.

Rajoy: médico o pastelero (*J. BUSTOS. EL MUNDO 18*)

El poder sin autoridad (*ALBERT SÁEZ. EL PERIÓDICO 7*) “Rajoy empezó este lunes a salir del plasma”.

¿Quién nos lo iba a decir? (*J. TAPIA. EL PERIÓDICO 20*) “Mariano Rajoy y Artur Mas tienen en común una visión exclusivista de la política”.

El ADN liberal de Cifuentes

Conservar el Gobierno de la Comunidad de Madrid para el Partido Popular “es un objetivo mayor”, pero no sólo por razones de política partidaria. Madrid es “un ejemplo de buen hacer en la gestión, que un sarpullido de populismo puede malograr con viejas fórmulas dogmáticas que, por más que se cubran con el término ‘social’ siempre traen fracasos”. “Un ejemplo de cómo se pueden aprovechar los nuevos vientos favorables del crecimiento, que exige de toda la familia popular una unidad férrea en el esfuerzo”.

LA RAZÓN 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de abril de 2015

LOS INTERROGATORIOS DEL JUEZ DE MELILLA NO SON IMPARCIALES NI NEUTRALES Y BUSCAN INCRIMINAR

Los interrogatorios que practica el juez Lamo de Espinosa por la devolución “en caliente” de inmigrantes en Melilla “no son los de un juez imparcial y neutral”. “Son los interrogatorios de un acusador, que busca incriminar a toda costa, prejuzgando con preguntas capciosas que encierran respuestas acusadoras. “El problema de la Guardia Civil y, por extensión, del Gobierno en la contención de la inmigración ilegal va más allá del juez y de la nómina de las ONG que, entre gestos de gran solidaridad, nutren la demagogia en esta materia”. “Es la falta de conciencia general de que la seguridad colectiva empieza en las fronteras”.

ABC 4. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LA SOLIDARIDAD CON NEPAL NO DEBE SER EFÍMERA

“Hay que valorar positivamente la reacción de la diplomacia española, que desde el primer momento, y a pesar del caos reinante en la zona, ha intentado localizar a todos los ciudadanos españoles presentes en la región afectada. Es asimismo acertada la decisión de desviar a Nepal el avión el Ministerio de Exteriores, José Manuel García-Margallo, de visita oficial a India, y el envío de otro avión desde Madrid para sacar del lugar al máximo número posible de conciudadanos”. La oleada de ayuda y solidaridad internacional es imprescindible, pero “debe ser sostenida en el tiempo”. “Es responsabilidad de todos que la ayuda siga llegando cuando hayan pasado los primeros momentos”.

EL PAÍS 30. Editorial

CÓMO AYUDAR A NEPAL

Sería bueno que los países dispuestos a ayudar a Nepal, una vez pasada la hora de las urgencias y el voluntarismo, contribuyeran a orientar y dotar de desarrollo tecnológico la reconstrucción para que sea segura. “Es muy aconsejable una coordinación de los esfuerzos de ayuda y un diseño de programas de asistencia a medio y largo plazo”.

LA VANGUARDIA 20. Editorial

INDISPENSABLE Y URGENTE AYUDA INTERNACIONAL

Formalmente, Nepal es una república, pero la redacción de la Constitución está encallada desde 2008. “Esta parálisis y la estela de la corrupción de la etapa monárquica lastran enormemente el desarrollo del país. La pobreza es endémica”. La ayuda internacional es “indispensable y urgente: ahora, para auxiliar a los heridos y luego para reconstruir las infraestructuras”.

EL PERIÓDICO 6. Editorial

Y ADEMÁS...

28 de abril de 2015

- **Un funeral católico de Estado** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) “Muchos ciudadanos de creencias no católicas pudieron ayer sentirse excluidos a la hora de expresar legítimamente su dolor a los familiares de los fallecidos por ser llamados a una liturgia alejada de la suya”. La polémica “vuelve a resucitar el rancio y nunca bien resuelto debate sobre el papel de privilegio que juega la Iglesia católica en un Estado cuya Constitución garantiza la libertad de religión y culto para todos”.
- **La Fiscalía no comparte la opinión del juez Ruz** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) La decisión de la Fiscalía Anticorrupción de solicitar el sobreseimiento de las actuaciones judiciales por delito fiscal contra el PP es “del todo lógica”. “Poco a poco, la Justicia va deslindando las responsabilidades”.
- **El alcance real del patrimonio de Rato** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **Progresistas contra el progreso** (*ABC 4. Editorial*) Rechazo de la izquierda madrileña al desarrollo de la emblemática Operación Chamartín, la mayor renovación urbana de Madrid de las últimas dos décadas. “Están en juego 120.000 puestos de trabajo, pero al PSOE no le convence el plan”.
- **“Os hemos votado para que gobernéis”** (*PATXI LÓPEZ. EL PAÍS 31*) “La ciudadanía reclama más transparencia, más participación y mayor control de la cosa pública”.
- **El Gobierno extremeño ha sido negligente al no apartar al profesor maltratador** (*EL MUNDO 3. Editorial*)
- **El odio que subyace** (*S. SOSTRES. EL MUNDO 8*) Para CiU es una humillación que ERC le marque los pasos.
- **Contratos a tiempo parcial y subempleo** (*LA VANGUARDIA 20. Editorial*) “Existe el riesgo evidente de que este tipo de contratación esconda fraudes y abusos por la vía de obligar a los trabajadores a trabajar más horas de las establecidas y sin declararlas a la Seguridad Social, lo que agrava la precariedad del mercado laboral”.
- **Consolidación en la televisión de pago** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **Varufakis está bien en el rincón** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*)
- **Varufakis se ganó su relegación** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) Pasos coherentes con los nulos resultados obtenidos.
- **Genocidio armenio: 100 años de impunidad** (*B. GARZÓN EL PAÍS 31,32*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

ECONOMÍA

EL JUEZ PROPONE JUZGAR A LA CÚPULA DE LA CAM POR FALSEAR CUENTAS Y APROPIARSE DE 47 MILLONES

El juez de la Audiencia Nacional Javier Gómez Bermúdez propuso ayer juzgar al expresidente de la Caja de Ahorros del Mediterráneo (CAM), Modesto Crespo, y a los exdirectores generales Roberto López Abad y María Dolores Amorós, entre otros, por esconder la “crítica” situación de la caja en beneficio propio, así como por cobrar indebidamente 47,3 millones en retribuciones. El magistrado ha dado por concluida en un auto la investigación sobre la gestión de los que fueran máximos responsables de la extinta entidad, a los que acusa de un delito de falseamiento de las cuentas anuales, apropiación indebida o administración desleal, y falsedad en documento mercantil.

Según el juez, los estados financieros de la CAM de 2010 y primer semestre de 2011 “no reflejaban la imagen fiel de la entidad”, sobre todo a consecuencia de la liberación de provisiones ligadas a préstamos titulizados. Además, se contabilizó “de forma irregular” el reparto de dividendos de sus filiales y la dotación relativa al fondo de prejubilaciones “con un efecto igualmente perturbador respecto de la imagen fiel a de la situación económica”, que se alteró “en ejecución de un plan ordenado por el comité de dirección”.

Entre las operaciones ejecutadas para manipular las cuentas, el instructor cita que la caja dio de baja a las provisiones relativas a créditos titulado de deuda “de muy baja calidad” y “contabilizó de forma incorrecta un contrato de permuta financiera, ocultando la existencia de opciones de compra” incluso al auditor.

Dado que la paga de beneficios, las aportaciones a los planes de pensiones y la retribución variable y el bono extraordinario a largo plazo dependían de los resultados obtenidos, “los imputados obtuvieron beneficio económico a sabiendas de que no les correspondía, pues conocían la situación de la entidad”.

EL PAÍS 23/EL MUNDO 28/ABC 2, 38/LA VANGUARDIA 48/EL PERIÓDICO 23/LA RAZÓN 36, 37/CINCO DÍAS 1, 23/EL ECONOMISTA 6/AGENCIAS

El presidente de Endesa reclama “estabilidad política” y el fomento de nuevas inversiones

El presidente de Endesa, Borja Prado, señaló ayer la importancia de la estabilidad política para que España recupere el liderazgo en Europa. “Los cambios bruscos no serían muy recomendables, hay que dar una continuidad”, dijo al término de la junta de accionistas de la eléctrica, en la que señaló que la situación actual “arroja ya datos esperanzadores”. No obstante, matizó: “No se debe confundir el optimismo con el exceso de confianza”.



28 de abril de 2015

Prado recordó que “el PIB español creció el 1,4% en 2014, algo que calificó de “crecimiento modesto”; pero apreciable y significativo.” No obstante, para estimular el aumento del PIB, el presidente de Endesa instó a las autoridades a aplicar “políticas de expansión”. Según adelantó, la inversión extranjera en “proyectos públicos y privados” será “el motor del crecimiento” de la economía española en los próximos meses.

En otro momento, el presidente de Endesa, que se definió como “defensor de la empresa privada”, dijo estar “en desacuerdo” con las intenciones de Podemos de nacionalizar las empresas de sectores como el energético.

EL PAÍS 25/EL MUNDO 31/ABC 37/LA VANGUARDIA 51/EL PERIÓDICO 26/LA RAZÓN 39/CINCO DÍAS 1, 4



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Bankia gana 244 millones en el trimestre y asegura que superará los 1.000 millones de beneficio este año

Bankia obtuvo un beneficio de 244 millones de euros en el primer trimestre del año, un 12,8% más que en el mismo periodo del año anterior. El crecimiento de la actividad comercial y de la productividad, así como la reducción de los gastos en un 4,2% en términos interanuales, y de las provisionales, son la base de estos resultados, que permiten a la entidad financiera aspirar a lograr en el presente ejercicio un beneficio de 1.000 millones de euros, tal y como estaba previsto en su plan estratégico 2013-2015.

El consejero delegado de la entidad, **José Sevilla**, destacó que el crédito nuevo creció un 69,2% en relación con el mismo mes de 2014, pasado de 2.037 millones a 3.447 millones de euros. En el caso de los recursos de clientes, se notó un importante aumento de lo que no figuran en balance –fondos de inversión y de pensiones-, que crecieron en 1.392 millones de euros en el trimestre. Por otro lado, Bankia no espera que se destapen nuevas operaciones dudosas – como las de las tarjetas opacas-, al tiempo que señaló que el expresidente de la entidad Rodrigo Rato, “no recibió ninguna”.

EL PAÍS 24/EL MUNDO 29/ABC 39/LA VANGUARDIA 48/LA RAZÓN 37/CINCO DÍAS 1, 17/EL ECONOMISTA 1, 16

Subidas generalizadas de las bolsas tras el relevo del equipo económico griego

La Bolsa griega inició la semana con un fuerte repunte del 4,37%, que situó ayer al indicador en su nivel más elevado en mes y medio, después de que el Gobierno griego decidiera cambiar a su equipo negociador con la troika y reducir el papel de su ministro de finanzas, Yanis Varoufakis. El índice de referencia de la Bolsa griega cerró la jornada en los 794,84 puntos, lo que supone un 4,37% más que el viernes. En el mercado secundario, la prima de riesgo de Grecia llegó a marcar un mínimo intradiario del 1.163,4 puntos básicos y al cierre de los mercados se situó en los 1.168,5 puntos.

28 de abril de 2015

El Ibex 35 subió un 1,17%, hasta los 11.640,20 puntos. La bolsa alemana tuvo el mejor comportamiento de todo el Viejo Continente, al subir un 1,93%. La de Francia avanzó un 1,3%; Londres tuvo un alza de un 0,47%, mientras que el mercado italiano tuvo un aumento de un 1,62%.

En Wall Street, el Dow Jones bajó un 0,23%, hasta los 18.037,70 puntos. El Nasdaq retrocedió un 0,63%, hasta los 5.060,25 puntos.

EL PAÍS 7, 28/EL MUNDO 30/ABC 30, 42/LA VANGUARDIA 43/EL PERIÓDICO 15, 26/LA RAZÓN 38/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez anuncia más reformas en el mercado laboral para atajar el empleo irregular (CINCO DÍAS 31/EL ECONOMISTA 65)
- CCOO y UGT piden a los partidos que hagan suya la renta mínima (EL PAÍS 26) Los sindicatos preparan iniciativas para respaldar la subida de los salarios (EL PERIÓDICO 25)
- Mas de 1,5 millones de españoles con empleo quieren trabajar más horas. Los expertos creen que una parte de esos empleados son “parados encubiertos” (LA VANGUARDIA 47)
- El gasto de turistas foráneos sube un 7% y alcanza un récord de 10.764 millones (ABC 39/CINCO DÍAS 30/EL ECONOMISTA 68)
- Los concesionarios de automóviles prevén una caída de ventas tras 25 meses (LA VANGUARDIA 49)
- Aena advierte a las compañías que sus presiones para rebajar tarifas son “cortoplacistas” (EL MUNDO 30)
- Nissan plantea un ERE en Ávila y los sindicatos convocan huelga para el 7 de mayo (Agencias)
- Deutsche Bank cerrará un 25% de sus sucursales antes de 2017 (TODOS)
- El presidente del Círculo de Empresarios, Javier Vega de Seoane, dice que España no es un país corrupto. “Me preocupa más Cataluña que el auge de los populismos” (ABC 2, 34, 35)
- El BCE compra bonos por más de 85.000 millones desde marzo (EL PAÍS 27)
- Repsol crea una gran compañía de caucho sintético con su socio mexicano Kuo (EL PAÍS 28/EL ECONOMISTA 8)
- El petróleo de Texas bajó un 0,27%, hasta los 56,99 dólares el barril. El crudo Brent bajó un 0,68% y cerró en 64,83 dólares (Agencias)